

カンボジアには多くの優秀な人材がいます。(谷村)  
法人を挙げて実習生をサポートします。(小熊)



株式会社ジャンボツアーズ 代表取締役 **谷村 勝己** (たにむら・しょうき) 右  
医療法人陽心会メディカルプラザ 大道中央病院 看護部長 **小熊 陽子** (おくま・ようこ) 左

今回は国内外旅行業を営むジャンボツアーズの谷村勝己代表に、カンボジアで展開する事業と医療法人陽心会との連携についてお話しいただきました。聞き手はメディカルプラザ大道中央病院の小熊陽子看護部長です。

### 介護技術と一緒に沖縄の文化も持ち帰ってもらおう

**小熊** カンボジアの現状はよく知りませんが、テレビなどで外国から来た介護スタッフが、言語も含めてとにかく日本に馴染もうとする姿を見かけます。

**谷村** 4〜6泊程度を予定しており、実際の生活のシミュレーションも兼ねて職員寮で生活していただきます。介護現場でいろいろ教わると同時に、近くのスーパーマーケットや市場で食材を購入して自炊してもらおう。そして滞在中の様子をSNSで母国に配信してもらい、どのような職場環境なのかを多くの人に知ってもらいたいと思っています。やはり一番の不安は言葉や文化、生活スタイルの違いでしょうから、まずは下見を通して安心してもらうことが重要だと考えています。実を言うと2人とも東京の総合病院への就職が決まっていたのですが、沖縄に変更してもらったことにしました。沖縄は気候も人も温かいですからね。

### 経済発展とともに高齢化が見込まれるカンボジア

**小熊** 谷村代表はこれまで、カンボジアのシェムリアップ州を中心に学校建設をはじめさまざまな慈善事業を展開されています。その概要についてお聞かせください。

**谷村** シェムリアップはカンボジアの北西部に位置し、アンコールワットで有名なアンコール遺跡群の観光拠点として知られています。現在は2002年頃に初めて同地を訪れたのですが、そこで暮らす人たちはとても裕福とはいえず、地域によつては3年前にやつと電気が開通したようなところもあります。そういう環境ですから、子どもたちの学習環境もとても十分とはいえません。当時で600万円ほどあれば学校を建てられることが分かりましたので、意を決してまずは2005年、スピアントック村に「ジャンボツアーズ 沖縄ゆいまーる小学校」を建設しました。その後、08年、09年、14年、18年、24年と立て続けに学校の建設を進め、現在、シェムリアップ周辺に小・中・高を合わせて6校を建てて現地に寄付しています。高校はレベルも高く、現在908人の高校生が学んでいます。

### 介護専門学校を開設し、沖縄での就労を目指す

**小熊** 陽心会との連携はどのようなものになりますか。

**谷村** 私は当初、優秀な生徒を沖縄に派遣できればと考えていましたが、弊社の取り組みについて陽

**小熊** 同地でのボランティア活動も積極的に行っていますね。  
**谷村** 学校建設と並行して、例えば、開校に併せて沖縄からチャーター直行便でカンボジアツアーに参加いただき、大きな実を作るマンゴリーの苗木を植樹していただいたり、ボランティアの歯科医による歯科検診や歯みがき指導、絵本約1000冊や発電機、パソコンなどの寄贈を行ったりしています。

**小熊** 先ほど高校のレベルが高いとお話されていました。  
**谷村** 私たちの学校には優秀な生徒が多く在籍していますが、卒業後に職に就けないと意味がありません。カンボジアは近年、経済が著しく発展している反面、将来的には高齢者の増加が予測されています。そこで今回、医療法人陽心会と連携して優秀な生徒を沖縄に派遣し、陽心会の施設で介護職員として働いてもらう取り組みを進めています。

**谷村** カンボジアの人口受け入れに関するセミナーが日本各地で行われていますが、残念なことに事前に聞いていた待遇とかけ離れている実態が問題になっています。繰り返しになりますが、まずはちゃんと下見していただく。通訳をつけて多くの施設を見てもいい、事前に聞いていたことと違くないかSNSを通して母国に発信してほしいわけです。それを確認した上で、安心して働いていただく。私たちもこれらの取り組みをすべて配信していく予定にしています。

**小熊** 理事長の高良は、カンボジアから来た技能実習生に沖縄で学んだ介護の技術を母国に持ち帰ってもらおうと同時に、沖縄の文化も知ってもらい、それを母国で発信してもらえよう環境をつくりたいと話しています。私たち職員もその意識を共有し、一体となつて取り組んでいきたいと思っています。  
**谷村** カンボジア人はホスピタリティーが最高で、きつと多くの患者さんが笑顔になっていただけたものと思っています。  
**小熊** 本日は貴重なお話をありがとうございました。谷村 こちらこそありがとうございました。

心会の高良理事長に話す中で、それなら日本語学校と介護専門学校を新たに開設し、優秀な生徒に陽心会で介護士として働いてもらいましょう。そして日本で学んだ技術を母国に還元できる仕組みをつくることでまともになりました。  
**小熊** 新設する学校の概要についてお聞かせください。  
**谷村** 今年中にシェムリアップに介護の専門学校と日本語学校を開校させる予定です。まずは今後の展開を見据え、4月初旬に優秀な一組のご夫婦に沖縄に来てもらいます。若く仲睦まじいこの2人は、介護技量と日本語ともに優秀な成績で合格しています。カンボジア王国の主要民族であるクメール人は、何より目上の人や年長者を敬います。彼らにカンボジアの代表として実際に陽心会に下見に来てもらい、その内容をSNSで母国で発信していただきます。正式には5月半ばから介護職として頑張っていたら、人一倍温かい包容力のあるカンボジア人スタッフが、早い時期に沖縄のお年寄りの皆さまに可愛がっていただけることを信じています。ぼくが同地での20数年培ってきたことがきっかけとなつて、両国間のゆいまーるの友好関係が結ばれることを願っています。

医療法人 陽心会グループ  
医療法人 陽心会 | 社会福祉法人 陽風会 | 株式会社 ヘルスサポート  
理事長 高良 健

大道中央病院 那覇市安里1-1-37 TEL.098-869-0005(代) リハビリテーション部門 TEL.098-869-0050	グループホーム 大道が丘 那覇市字大道94-3 3F TEL.098-885-0036 小規模多機能型ホーム 大道 那覇市字大道94-3 2F TEL.098-885-0018	那覇市比人跡の家 那覇市比2-14-1 TEL.098-864-0580 那覇市地域包括支援センター 新那覇 那覇市若狭1-6-15 TEL.098-941-2252	デイサービスセンター こずもす 那覇市松川20番5 TEL.098-975-5273 グループホーム 若狭の家 那覇市若狭3-4-10 3F TEL.098-951-0551	有料老人ホーム くらら 那覇市安里3-1-47 2F-5F-6F TEL.098-923-5707 デイサービスセンター リバーワイド 那覇市安里1-1-18 3F TEL.098-862-1501 2F TEL.098-943-2016
メディカルプラザ大道中央病院 那覇市字大道123 TEL.098-886-0007(代) 一般内科部門 TEL.098-886-0115 循環器科部門 TEL.098-886-5141 腫瘍科部門 TEL.098-886-0050 人工透析部門 TEL.098-886-5151 健診部門 TEL.098-886-5678	地域交流センター 大道 那覇市字大道94-3 1F TEL.098-885-0018 那覇市地域包括支援センター 若狭 那覇市若狭2-1-10 TEL.098-863-1165	福祉用具貸与・販売事業所 那覇市字大道128 TEL.098-885-0100 那覇市松川20-1 TEL.098-941-0070	小規模多機能型ホーム 若狭 那覇市若狭3-4-10 2F TEL.098-951-0550 地域交流センター 若狭 那覇市若狭3-4-10 1F TEL.098-951-0550	在宅介護支援事業所 なまくま 那覇市22-25-2 TEL.098-943-5565 介護用品 那覇市字大道116 TEL.098-917-0916
介護老人保健施設 すずらぎの里 那覇市安里3-1-57 TEL.098-869-0030	特別養護老人ホーム 前島 那覇市前島2-15-17 TEL.098-894-8039 那覇市末吉老人福祉センター 那覇市宮里末吉町2-14 TEL.098-886-3510 那覇市松川老人福祉センター 那覇市豊川2-3-11 TEL.098-853-1139	ヒルズガーデン那覇 那覇市松川20-1 TEL.098-885-0300 那覇市安里3-1-47 TEL.098-941-0070	在宅総合ケアセンター 大道 那覇市安里81-1 TEL.098-885-0030 在宅総合ケアセンター 大道/訪問介護事業所 那覇市字大道128 TEL.098-885-0033	介護老人ホーム 牧志 那覇市牧志2-9-43 TEL.098-862-1331